



Saint-Étienne

CLAYE-SOUILLY

Saint-Germain
d'Auxerre
ANNET S/MARNE

Saint-Sulpice

FRESNES S/MARNE

Saint-Pierre et
Saint-Paul
MESSY

MESSY



Saint-Léger

CHARNY



Saint-Denis

GRESSY

Saint-Pierre et
Saint-Paul
PRÉCY S/MARNESaint-Maxime ou
Saint-Mesmes
SAINT-MESMESSaint-Pierre et
Saint-Denis
VILLEROY

Sainte-Trinité

CHARMENÇAY

SEMAINE DU 10 au 18 JANVIER 2026

Baptême du Seigneur Année A

Chers frères et sœurs, le récit du baptême de Jésus est une véritable catéchèse et une source d'inspiration pour les chrétiens. Cet événement nous révèle plusieurs aspects importants de la personnalité de Jésus et nous dévoile le sens de notre propre baptême.

Dans l'évangile, Jean-Baptiste incite les gens à se convertir en se faisant baptiser, en noyant leurs péchés dans les eaux du Jourdain pour s'engager dans une véritable conversion. Et Jésus lui-même « paraît sur les bords du Jourdain pour se faire baptiser lui aussi. » Surprenant, parce que, lui, il n'a aucun péché à se faire pardonner. Jean-Baptiste est le premier surpris et veut l'en empêcher en lui disant que c'est lui, Jean, qui aurait besoin de se faire baptiser par Jésus. Mais Jésus lui répond : « *Laisse faire maintenant : c'est ainsi qu'il convient d'accomplir toute justice.* » Quand il dit qu'il vient accomplir toute justice, Jésus manifeste qu'il veut s'ajuster à la volonté de Dieu, qu'il accepte de se laisser plonger au plus profond de notre humanité, de prendre sur ses épaules toute notre condition humaine avec ses péchés, pour nous sauver. C'est la volonté de Dieu, et il veut s'ajuster à cette volonté.

Si nous remontons un peu dans l'histoire, pour les juifs, le Jourdain avait une signification immense. Leurs ancêtres avaient dû traverser ce fleuve pour entrer dans la Terre Promise. En nous disant que Jésus paraît sur les bords du Jourdain, Mathieu veut déjà nous faire comprendre que Jésus, nouveau Moïse, vient pour nous conduire vers cette Terre Promise qui est le Royaume de Dieu. C'est déjà tout un enseignement!

En plongeant dans l'eau du Jourdain, Jésus nous annonce qu'il veut nous décharger de tout le mal en le prenant sur ses propres épaules. Il nous demande de lui donner tout ce qu'il y a de pas beau dans notre vie, parce qu'il veut nous en décharger, parce qu'il nous veut heureux.

Le baptême de Jésus nous dit quelque chose du baptême que nous avons reçu. Les gestes de son baptême annoncent en quelque sorte l'expérience fondamentale de Jésus chez nous, son grand passage, sa passion, sa mort et sa résurrection. L'immersion dans le Jourdain et la sortie de l'eau, préfigurés par la traversée de la mer au temps de l'Exode, anticipent ce qui va être réalisé bientôt dans la mort du Christ. Le monde nouveau de la Résurrection s'amène en figure. Le sacrement du baptême nous a fait participer à cette aventure du Christ, à cette alliance d'amour. Jésus nous y associe à son mystère pascal. Par notre baptême nous sommes devenus héritiers d'un trésor d'amour. Nous sommes gratifiés des dons de l'Esprit. Nous jouissons dans le Christ d'une identité nouvelle, la sienne, qui nous donne de quoi changer nos vies; nous avons là de quoi changer le monde, relever la tête et sortir de l'eau. Voici que les cieux nous sont ouverts. Dieu lui-même nous bénit dans le Christ.

Frères et sœurs, par notre Baptême, nous sommes invités à vivre et à agir comme notre Dieu : « Soyez parfaits comme votre Père céleste est parfait » (Mt 5, 48). Et S. Luc explique le sens de cette invitation en la traduisant comme suit : « Soyez miséricordieux comme votre Père céleste est miséricordieux ».

Si chacun de nous vit son baptême, il y aura, dans notre monde, dans notre pays, dans nos familles - plus de paix et moins de guerre, plus de tolérance et moins d'intransigeance, - plus de justice et moins de fraude, plus de vérité, moins de mensonge et d'hypocrisie, - plus d'espérance et moins d'orgueil, plus de lumière et moins de ténèbres... - plus d'amour dans nos familles et moins de luttes et de séparations.

Aujourd'hui, nous sommes invités à suivre les traces de Jésus parce que nous aussi nous sommes les enfants bien-aimés de Dieu : « Celui-ci, celle-ci est mon fils, ma fille bien-aimée... ». Nous sommes invités à la conversion afin de construire un monde de paix et d'amour avec Dieu.

Père Clément Euloge RAJAONARIVELO

Durant la fermeture de l'église de Claye pour travaux, les messes de semaine (mardi, jeudi et vendredi à 8h30 et mercredi 18h30) sont célébrées à la salle paroissiale de Claye.

Samedi 10 janvier, Messe à 18h à Annet

Dimanche 11 janvier, Messe des Familles à 10h30 à Charny, suivie d'une vente de gâteaux par les enfants de 6^{ème}

Messe à 18h à la salle paroissiale de Claye

Lundi 12 janvier, Obsèques de Madame Ginette Villefumade, (95 ans) à 11h à Gressy.

Mardi 13 janvier, réunion de l'EAP (Equipe d'Animation Pastorale) à 20h à la salle paroissiale.

Mercredi 14 janvier, Obsèques de Madame Marcelline Boudinet (102 ans) à 10h à Charny

Jeudi 15 janvier, Messe à la Résidence du Château AGOS à 15h

Samedi 17 janvier, Formation liturgique de 15h à 16h30 à la salle paroissiale

Messe à 18h à Charmentray

Dimanche 18 Janvier, Messe à 10h30 à Charny

Messe à 18h à la salle paroissiale de Claye

Intentions de messe pour les 10 et 11 janvier (casuel pour les intentions de messe est de 20€)

Pour le repos de l'âme, Lauric Lelièvre, Josiane Pierre, Laurence Folley, Marcelline Boudinet, Lucien et Ana Moy

Informations

Le SEM (Service Evangélique des Malades) a remis les petits cadeaux de Noël confectionnés par les enfants du caté, aux personnes qui résident dans nos 3 maisons de retraite et qui participent aux messes mensuelles. Elles ont été très touchées et heureuses de recevoir ces jolis présents et de l'intention des enfants.

Le SEM remercie en leurs noms, les enfants, les catéchistes et les parents.

L'église d'Annet est ouverte chaque mercredi de 9h à 12h

Formation liturgique : Jean-Jacques Donze propose une formation liturgique dont les aspects généraux s'adressent à tous, sous forme de 3 modules d'1h30, les samedis 17 janvier, 7 février et 14 mars à 15h à la salle paroissiale.

S'appuyant sur l'exhortation du Pape François -Desiderio desideravi (j'ai désiré d'un grand désir), seront abordées les questions de la Foi, de la prière et de la liturgie à travers les symboles et les rituels. Il y sera question du missel romain (PGMR) et du lectionnaire mais aussi du lien avec la chorale liturgique. Bien sûr, l'année liturgique sera bien appréhendée tout autant que le déroulé d'une célébration et son bilan mais aussi des modules plus spécifiques comme l'approche de la musique, la manière de lire les textes ou le répertoire des chants.

Ce ne seront pas des cours magistraux mais de modules avec participation active des sessionnaires.

Denier de l'Eglise : Le denier de l'Eglise, qui est la ressource permettant de rémunérer les prêtres (5 sur notre Pôle Missionnaire) est à bien distinguer des quêtes. Des enveloppes dons sont à votre disposition dans les différentes églises de notre secteur.